
 

ESTADO DO PARANÁ 

COMISSÃO ESTADUAL P2R2 
 

14ª Reunião do GT Aquaviário 

Data: 15 de fevereiro de 2022 

Horário Previsto 09h30min Início  09h30min 

Pauta:  Continuação do desenvolvimento do protocolo de atendimento a 

emergências; 

 Visita realizada pela CEDEC à APPA; 

 Contribuições para elaboração do Plano de Contingência da faixa portuária; 

 Informações para elaboração do Plano de Contingência da faixa portuária; 

 Metas 2022. 

Participantes: Maj. Nascimento, CEDEC; 1º Sgt. Hammes, CEDEC; José Carlos Salgado, IAT; Adinan 

Assunção, IBAMA; Andréa Almeida Lopes de Deus, APPA; Marcos Del Re, SANEPAR; 2° 

Tenente Rafael Freitas da Silveira, BPAmb FV; Marcos Ramos, AGEPAR; Eng. Felipe 

Silva, Porto Ponta do Felix; Paulo Emmanuel, COMPDEC Paranaguá; J. Rocha, 

COMPDEC Paranaguá; Janir da Veiga Pedro, COMPDEC Antonina; Thiago F. Bonetti, 

ANTAQ; Rafel Cabreira, APPA. 

ASSUNTOS ABORDADOS 

Representante Assunto 

Sgt Hammes 

CEDEC 

Reunião realizada por meio do aplicativo Celepar conferência, iniciou 

cumprimentando os participantes solicitando envio de nome completo e instituição 

no chat da reunião. Informou que a Defesa Civil Estadual esteve em visita a APPA no 

mês de fevereiro 2022, com objetivo de melhor conhecer as estruturas e alinhar 

detalhes referente ao Plano de Contingência, destacando a importância da integração 

entre os órgãos.  

Sgt Hammes 

 

Destacou a importância da participação das Defesas Civis Municipais no treinamento 

que o IAT irá ministrar aos integrantes do BPAmb FV. 

Salgado Informa que poderiam participar integrantes dos demais municípios litorâneos no 

mencionado treinamento.  

Sgt Hammes 

 

Firmou como deliberação à CEDEC contatar os municípios do litoral para que suas 

COMPDECs participem do treinamento. 

Rafael Informou que na próxima semana será realizado um simulado de comunicação, em 

relação a conduta frente a situação adversa de tempo. 

Rafael Informou que outros simulados serão realizados e que irão informar os órgãos 

integrantes da CE-P2R2 para participação. 

Adinan Informou que o Decreto 4871/2003 regula acerca do Plano de Área, e que o IBAMA 

até então não possuía definição de um Termo de Referência, o que foi realizado no 

ano de 2021, que atualmente está em análise. Destacou que um ponto de atenção  no 

Termo de Referência refere-se a modelagem matemática, e que não houve avanço 



neste sentido desde a última reunião, e acredita que após o carnaval deve ser 

retomado esse tema para uma definição a ser apresentada na próxima reunião. 

Andrea 

 

Informou que não receberam de forma oficial o retorno do IBAMA quanto ao Termo 

de referência, solicitando ao representante do IBAMA o envio por canal formal, para 

que possam internamente a APPA iniciar a definição questões operacionais. 

Adinan Posicionou que irá verificar internamente ao IBAMA a forma de envio do Termo de 

Referência a APPA. 

Sgt. Hammes Questionou a APPA se há previsão da realização de simulados pela APPA, destacando 

que a participação dos demais órgãos e das Defesas Civis municipais é muito 

importante. 

Rafael  Informou que há um cronograma de realização de simulados, e que será 

compartilhado com os demais órgãos da Comissão. Apontou ainda que foi realizado 

treinamento com certificação para atuação em emergências na área portuária no final 

do ano de 2021, tendo participação de representantes da Defesa Civil Estadual (Cap. 

Geller) e Defesa Civil de municípios. Destacou ainda a importância da atuação da 

Capitania dos Portos em casos de emergência. 

Sgt. Hammes Destacou a demanda formalizada pela CEDEC a Capitania dos Portos, que já realizou 

a devolutiva formalizando a indicação de participantes. 

Sgt. Hammes Informou que em relação a meta de nivelamento em relação a ferramenta do Sistema 

de Comando de Incidentes – SCI, que deverá ser compartilhado na próxima reunião, 

e solicitou aos integrantes para que verifiquem internamente a seus órgãos técnicos 

que atuam ou potencialmente podem atuar em casos de emergências na área 

portuária para que possam participar de curso de SCI  a ser disponibilizado na 

plataforma EAD pela CEDEC. 

Andrea Informou que a Guarda portuária encontra-se em atualização dos seus sistemas de 

comunicação o que deve proporcionar uma melhoria nas comunicações. 

Adinan Posicionou que o Escritório Regional do IBAMA tem autorização para envio do Termo 

de Referência através do processo, e que está realizando com cópia para Comissão 

Estadual P2R2 por através do e-mail reducaoderiscos@defesacivil.pr.gov.br. 

Paulo 

Emmanuel 

Informou que ocorreu contato pessoal com Comandante da Capitania dos Portos de 

Paranaguá, com vistas a participação na CE-P2R2 de representantes da Capitania. 

Hammes 

CEDEC 

Finalizou a reunião as 10h45min. 

DELIBERAÇÕES 

1. CEDEC, na pessoa do Sgt. Hammes irá realizar contato com as Defesas Civis dos municípios do 

litoral para que participem da capacitação que será realizada pelo IAT ao BPAmb/FV. 

2. CEDEC,  na pessoa do Sgt. Hammes irá enviar a versão preliminar atual do Plano de Contingência 

juntamente com a Ata da reunião, para análise e contribuições. 

3. CEDEC,  na pessoa do Sgt. Hammes irá contatar os representantes indicados pela Capitania dos 

Portos, tendo em vista a participação nas reuniões. 

4. TODOS deverão verificar a versão preliminar do Plano de Contingência que será enviado 

juntamente com a Ata da reunião, restituindo observações/sugestões a CEDEC através do e-

mail reducaoderiscos@defesacivil.pr.gov.br. 



 

Major Murilo Cezar Nascimento, 
CEDEC. 

1º Sgt. Rogério Marcos de Souza Hammes, 
CEDEC. 

2° Tenente Rafael Freitas da Silveira, 

BPAmb/FV. 

Marcos Ramos, 

AGEPAR. 

José Carlos Salgado, 

IAT. 

Adinan Soares de Assunção, 

IBAMA. 

Rafael Cabreira, 

APPA. 

Thiago Bonetti, 

ANTAQ. 

Paulo Emmanuel Nascimento Júnior,  

COMPDEC Paranaguá. 

J. Rocha,  

COMPDEC Paranaguá. 

Janir da Veiga Pedro,  

COMPDEC Antonina. 

Andréa Almeida Lopes de Deus, 
APPA. 

Eng. Felipe Silva, 

Porto Antonina. 

 

                                

                                     

 

                                                

5. TODOS deverão verificar internamente aos seus órgãos a quantidade de pessoas que poderão 

participar de um curso na plataforma EAD de Sistema de Comando de Incidentes – SCI. 

6. IBAMA, na pessoa do Sr. Adinan irá acompanhar o andamento do Termo de Referência que 

definirá critérios de aprovação dos Planos de Área, em especial no aspecto referente a 

modelagem matemática, e irá posicionar a Comissão até a próxima reunião. 

7. IBAMA, na pessoa do Sr. Adinan irá verificar internamente ao IBAMA a forma de envio a APPA 

do Termo de Referência. 

8. APPA, na pessoa do Sr. Rafael irá enviar o cronograma dos simulados do ano de 2022 a CEDEC, 

que compartilhará com demais órgãos da Comissão. 

 

 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Continuação do desenvolvimento do Plano de Contingência da faixa portuária; 

 Andamento da atuação do IAT/PMPR em caso de emergências (capacitação BPAmb); 

 Simulados APPA; 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:   21/06/2022 

Horário: A definir 

Local:  aplicativo de videoconferência da CELEPAR 

Endereço:  conferencia.pr.gov.br/CEP2R2  


